

# Reagan ofrece atención y apoyo para A. Latina

Washington, Ene. 20 (AP). (Por Ary Moleon). El presidente Ronald Reagan prometió hoy afianzar los vínculos de solidaridad con los países de la América Latina que comparten los sentimientos de libertad de los Estados Unidos.

"Les aseguro nuestra atención y apoyo", manifestó inmediatamente después de haber asumido el poder. "Responderemos con lealtad a las lealtades. Nos esforzaremos por lograr una relación mutuamente beneficiosa. No impondremos en nuestros amigos sacrificios a sus soberanías, porque nuestra propia soberanía no está en juego".

Reagan prestó juramento en una jornada de invierno inesperadamente maravillosa. La temperatura subió

los 12 grados, y aún cuando se esperaba una nevada en la noche, el sol cubría los prados del Congreso, en la mañana.

## Recibió el mando

El ex actor de Hollywood recibió el mando del granjero de Georgia, Jimmy Carter, que en los últimos minutos de su mandato logró una resolución de la crisis de los rehenes norteamericanos en Irán.

"A los enemigos de la libertad", dijo Reagan en su mensaje inaugural, "a nuestros potenciales adversarios, les recordamos que la paz es la más grande aspiración del pueblo norteamericano. Negociaremos por ella."

— Pasa a la página 43 —

## Seria advertencia de Reagan al terrorismo

Washington, enero 20 (Latin-Reuter). (Por David Nagy). El presidente Ronald Reagan exhortó hoy a los estadounidenses a iniciar "una era de renovación nacional" y declaró en palabras que tomó prestadas a Winston Churchill, que no asumía para presidir el colapso de su sociedad.

"¿Podemos resolver los problemas que se nos presentan?", se preguntó Reagan en el texto preparado para su discurso inaugural, luego de jurar como cuadragésimo presidente

de los Estados Unidos.

"La respuesta es un inequívoco y enfático sí. Para parafrasear a Winston Churchill, no tome el juramento que acabo de prestar con la intención de presidir sobre la disolución de la economía más poderosa del mundo", afirmó.

Su referencia fue al desaparecido primer ministro inglés quien declaró que no asumía para presidir el desmantelamiento del Imperio Británico.

El discurso de unas 2,500 palabras se concentró en

— Pasa a la página 43 —

## Carter firmó ayer su último nombramiento

Washington, Ene. 20 (Latin-Reuter). En su último día como presidente de los Estados Unidos, Jimmy Carter nombró hoy a 12 personas para integrar un Comité Nacional contra el crimen juvenil y designó a otra docena de miembros para el Consejo Presidencial sobre enfermedades de la médula espinal.

También firmó una orden ejecutiva, autorizando el gasto de 1,600 millones de dólares de un programa de eliminación de desechos tóxicos.

Pero estas fueron pe-

queñas comparadas con la última tarea que debió afrontar.

Y es que Carter había fracasado hasta hoy en lograr la liberación de los 52 rehenes estadounidenses en Teherán, una crisis que le costó la elección de noviembre.

Con las nuevas objeciones y advertencias iraníes de hoy, Carter tenía tiempo hasta las 1700 GMT para finalizar la crisis, después de esa hora, la cuestión de los rehenes sería un problema del presidente Ronald Reagan.

— Pasa a la página 36 —

## M.C.E. acuerda levantar las sanciones a Irán

Bruselas, Bélgica, enero 20 (AP). Los ministros de Relaciones Exteriores del Mercado Común Europeo (MCE) acordaron levantar inmediatamente las sanciones económicas contra Irán y redactaron una declaración de complacencia por la liberación de los 52 rehenes norteamericanos.

Los ministros también exhortan a Irán a liberar a

— Pasa a la página 18 —

## Desarrollan en C. Rica generador de lubricantes

San José, Costa Rica, enero 20 (AP). Inversionistas estadounidenses han desarrollado en la provincia de Guanacaste plantaciones de jobo, un nuevo cultivo generador de lubricantes, y han instalado un centro de experimentación, viveros y un laboratorio para la explotación de la planta.

La jobo es originaria de California y propor-

— Pasa a la página 18 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDAN AL PUBLICO. Washington, enero 20 (AP). El presidente Ronald Reagan y su esposa Nancy saludan al público desde el estrado del Capitolio Nacional, poco después de la ceremonia de toma de posesión.

## Irán devolverá a E.U. 3.600 millones de Dls.

Washington, enero 20 (Latin-Reuter). Irán deberá devolver hoy a Bancos estadounidenses y extranjeros, unos 3.600 millones de dólares que tomó en préstamos, extrayéndolos de los ocho mil millones de dólares que se depositaron en una cuenta cerrada para asegurar la liberación de los rehenes, dijeron funcionarios de la administración Carter.

Los funcionarios dijeron que según el acuerdo alcanzado, Irán también deberá apartar otros 1.500 millones de dólares por los reclamos que puedan surgir en el futuro.

"Esto dejará a Irán con un poco menos que tres mil millones de dólares que podrán comenzar a cobrar", dijo un funcionario.

Los funcionarios declinaron revelar cuál era el monto exacto de los fondos

depositados en la cuenta cerrada en el Banco de Inglaterra, pero dijeron que eran algo menos de ocho mil millones de dólares.

Tampoco aclararon si Irán esperaba nuevas compensaciones o si esa suma representa al total de los activos que retornarán a Teherán.

Los funcionarios iraníes han dicho reiteradamente que sus activos, congelados por los Estados Unidos en noviembre de 1979, totalizan por lo menos 14.000 millones de dólares.

Los funcionarios estadounidenses dijeron que el acuerdo que establece la liberación de los rehenes, requiere que Irán cancele hoy sus préstamos bancarios por 3.600 millones de dólares que mantiene con unas 300 instituciones financieras estadounidenses y extranjeras.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SALUDA A CARTER. Washington, enero 20 (AP). El presidente Ronald Reagan saluda hoy al presidente saliente Jimmy Carter, en la ceremonia de juramentación y transmisión del mando presidencial. De espaldas la Sra. Nancy Reagan.

## Breves Internacionales

### Irak dice mató a 46 iraníes

Beirut, Ene 20 (Latin-Reuter). Irak dijo hoy, que sus fuerzas mataron a 46 soldados iraníes y que a su vez perdieron 12 de sus efectivos, en las luchas desarrolladas durante las últimas 24 Horas.

Un comunicado del alto mando, citado por la agencia oficial de noticias INA, dijo que los combates se concentraron en las provincias occidentales de Kermanshah e Ilam y en la de Khuzestán, al sur del país.

El comunicado agregó que la artillería antiaérea iraquí derribó un helicóptero enemigo en el región de Gilan-E-Gharb.

### Panameño "hombre del año de América"

Nueva York, Ene. 20 (AP). El gerente general de la Oficina de Turismo del gobierno panameño, W. Arturo McGowen, fue declarado "el hombre del año en las Américas" por el Comité Mundial de Turismo.

Este importante premio de la industria internacional de Turismo fue instituido hace más de una década y media y es conferido anualmente a los más destacados líderes de esta industria.

El Comité de Premios subrayó que se distinguía a McGowen con este galardón, por sus esfuerzos en la creación del "magnífico nuevo aeropuerto internacional de Tocumen" en Panamá.

### Invitada por ONU Sra. López Portillo

Nueva York, Ene. 20 (AP). La esposa del presidente de México, Carmen Romano de López Portillo, será invitada de honor en un almuerzo que ofrecerá mañana, en la sede de las Naciones Unidas, el director ejecutivo del Fondo Internacional de Ayuda a la Infancia de Naciones Unidas (UNICEF), James P. Grant.

— Pasa a la página 37 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

JURAMENTACION. Washington, enero 20 (AP). George Bush (izquierda), presta juramento hoy al asumir el cargo de vicepresidente de los Estados Unidos, ante el vicepresidente de la Suprema Corte de Justicia, Potter Stewart, en el Capitolio. Junto a Bush su esposa Bárbara, quien sostiene la Biblia.